

MEXICANA DEL MES:  
**MARÍA ELENA ESPONDA CASTELLANOS**



Originaria de Monterrey, María Elena vive en Honduras desde 1998. Estudió la Licenciatura en Ciencias de la Comunicación en la Universidad Autónoma de Nuevo León y tiene un posgrado en Reingeniería y Desarrollo Organizacional. Conoció a su esposo, el hondureño José Manuel Cáceres, mientras estudiaba en el TEC de Monterrey. Tienen 3 hijos. Dirige la empresa “VINTEL” que da soporte de tecnologías de información a pequeñas y medianas empresas.

Motivada por su interés en los recursos humanos y la reingeniería de las organizaciones, trabajó en México para el Grupo Galvak. En Honduras dirigió el lanzamiento de la Revista “Cheque” del Diario La Tribuna.

Male se dedica actualmente a la distribución de la línea de productos naturales mexicanos de belleza “MOVI”. Con su iniciativa propone contribuir a incrementar la relación comercial México – Honduras, involucrar a las amas de casa en la generación de ingresos, y aportar bienestar, buena salud y calidad de vida en este país centroamericano.

La calidez de los hondureños es lo que más disfruta de Honduras. Le gusta inculcar a sus hijos el amor por Honduras y México, siguiendo la cultura patriótica que es característica de los mexicanos.

Male recomienda a la comunidad mexicana querer a Honduras como el país que los acoge y disfrutar de su gente, del clima y de todas las bondades que ofrece.

Por todo esto, María Elena Esponda es la mexicana del mes de junio de 2015. ¡Muchas felicidades!

# MÉXICO EN EL MUNDO: UN ACTOR CON RESPONSABILIDAD GLOBAL

## MEXICANO REELECTO AL CONSEJO EJECUTIVO DE LA ORGANIZACIÓN METEOROLÓGICA MUNDIAL



El mexicano Juan Manuel Caballero González, Coordinador General del Servicio Meteorológico Nacional (SMN), fue reelecto por unanimidad como miembro del Consejo Ejecutivo de la Organización Meteorológica Mundial (OMM) para el periodo 2015-2019.

La participación de México en el Consejo Ejecutivo de la OMM refrenda el compromiso de nuestro país por dar continuidad a los trabajos que se realizan dentro de la Asociación Regional IV de la OMM en el campo de la meteorología y fortalecerá las relaciones de México con los principales servicios meteorólogos del mundo.

Además, contribuirá a mejorar las gestiones operativas del SMN con los países de América del Norte, Centroamérica y el Caribe. La modernización del propio SMN abona al fortalecimiento de una cultura de prevención que permite reducir la pérdida de vidas humanas y daños materiales frente a los efectos del cambio climático.

El Ingeniero Caballero es egresado de la Heroica Escuela Naval Militar, con maestría en Ciencias de la Tierra y especialista en Física de la Atmósfera por la Universidad Nacional Autónoma de México.

## PARTICIPACIÓN ACTIVA DE MÉXICO EN LA CUMBRE UE-CELAC

El Secretario de Relaciones Exteriores, José Antonio Meade Kuribreña, participó en la reunión ministerial de la Cumbre de la Unión Europea con la Comunidad de los Estados Latinoamericanos y Caribeños (UE-CELAC) que se llevó a cabo en Bruselas, Bélgica.



En su intervención ante representantes de los 61 países de ambas regiones, el Canciller Meade recordó que América Latina y el Caribe y la Unión Europea han sido puestas a prueba por una gran diversidad de circunstancias, lo cual ha generado un diálogo enriquecedor. Agregó que en América Latina y el Caribe se ha combatido la pobreza, la desigualdad y se fortalece la democracia.

La Cumbre UE-CELAC reúne a casi la tercera parte de los miembros de la Organización de Naciones Unidas. Entre los temas de relevancia global que se abordaron están el cambio climático, la seguridad ciudadana y el desarrollo incluyente.

## MÉXICO COMPARTE EXPERIENCIAS DE LA ALIANZA DEL PACÍFICO CON PANAMÁ



El pasado 18 de junio, la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) y la Secretaría de Economía (SE) participaron en el seminario sobre la Alianza del Pacífico, dirigido a funcionarios del gobierno de Panamá, país que ha sido observador desde su surgimiento en 2011. Se analizaron temas comerciales, acceso a mercados, reglas de origen, facilitación del comercio, cooperación aduanera, obstáculos técnicos al comercio y medidas sanitarias, además de servicios, inversión y solución de controversias, libre movilidad de personas, cooperación y relaciones con Estados observadores y organismos internacionales.

El seminario contó con la participación de la Subsecretaria para América Latina y el Caribe de la SRE, Vanessa Rubio y del Subsecretario de Comercio Exterior de la SE, Francisco Rosenzweig. Por Panamá participaron los viceministros de Relaciones Exteriores, Luis Miguel Hincapié; de Economía, Iván Zarak, y de Trabajo y Desarrollo Laboral, Zulphy Santamaría.

La Alianza del Pacífico es un mecanismo de integración regional conformado por Chile, México y Perú, creado en abril de 2011. Reúne una población de 214 millones de personas, con un PIB de 2.1 billones de dólares equivalentes al 37% del producto de América Latina.

# ENTREGA DE RECURSOS A PLANTELES DEL PROGRAMA ESCUELAS MÉXICO

El 3 de junio la Embajadora Dolores Jiménez Hernández, en compañía del Secretario de Educación de Honduras, Dr. Marlon Escoto, hizo entrega de los apoyos económicos y colecciones de libros de texto a planteles escolares inscritos en el programa “Escuelas México” auspiciados por la Secretaría de Relaciones Exteriores de México y la Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AMEXCID). México aporta anualmente 30 mil dólares en recursos para infraestructura y dona más de cuatro mil libros de texto y de literatura a las Escuelas México en Honduras. El programa contribuye a elevar el bienestar de la niñez que asiste a las Escuelas México y así permite mejorar la educación y con ello las condiciones de vida de las comunidades.

Durante la ceremonia, se entregó un reconocimiento a Edwyn Alfredo Sierra Mejía, alumno de la Escuela Urbana Mixta “República de México” de Guaimaca, quien fue seleccionado como ganador del Concurso de Aprovechamiento de Sexto Grado del Programa “Escuelas México” 2015, quien viajó a México en compañía de un familiar para participar en un programa de actividades culturales y recreativas junto con otros ganadores de Latinoamérica.



## TERTULIA CON EL POETA MEXICANO JORGE HUMBERTO CHÁVEZ



La Embajada de México, en coordinación con la Carrera de Letras y la Dirección Ejecutiva de Gestión de Tecnología de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras llevó a cabo una Tertulia con el Poeta mexicano Jorge Humberto Chávez, quien ofreció una lectura poética de sus obras a estudiantes, poetas hondureños y extranjeros, autoridades y académicos.

La Embajadora de México en Honduras, Dolores Jiménez Hernández, destacó que con eventos como este, México reitera su compromiso de cooperación cultural y educativa con Honduras y aporta a los esfuerzos de creación de nuevos espacios de manifestación literaria del país.



El Poeta Jorge Humberto Chávez participó como juez del Premio Iberoamericano de Poesía Juegos Florales de Tegucigalpa organizado por la Alcaldía Municipal del Distrito Central, junto con la poeta española María Ángeles Pérez López y los poetas hondureños Livio Ramírez y Rolando Kattán deliberaron y eligieron la obra de un escritor iberoamericano como ganadora en la edición 2015 del certamen.

# FESTIVAL DE SABORES “TRILOGÍA DE LA GASTRONOMÍA MEXICANA”



La Embajadora de México en Honduras, Dolores Jiménez Hernández, acompañada del Sr. Kervin Soto, Gerente de Alimentos y Bebidas del Clarion Hotel Real de Tegucigalpa, inauguró el Festival de Sabores “Trilogía de la Gastronomía mexicana” a cargo de la Chef María del Carmen Sáenz.

Se contó con la presencia de representantes del gobierno de Honduras, Cuerpo Diplomático, miembros de la comunidad mexicana, amigos de México y medios de comunicación.

En sus palabras de bienvenida, el Sr. Kervin Soto, Gerente de Alimentos y Bebidas del Clarion Hotel Real de Tegucigalpa manifestó su agradecimiento a la Embajada de México y a la Chef Sáenz por hacer posible la realización del Festival de Sabores “Trilogía de la Gastronomía mexicana”.

Por su parte, la Embajadora Dolores Jiménez Hernández recordó que desde noviembre de 2010, la UNESCO catalogó a la cocina tradicional mexicana como patrimonio cultural inmaterial de la humanidad y que, en apego a esa distinción, México mantiene su compromiso para proteger su cultura y tradiciones culinarias. Destacó que la cocina tradicional mexicana comprende actividades agrarias, prácticas rituales, conocimientos prácticos antiguos, técnicas culinarias y costumbres y modos de comportamiento comunitarios ancestrales y que la sociedad mexicana cuenta con una cadena alimentaria tradicional que va desde la siembra y selección de las cosechas hasta la preparación culinaria y degustación de exquisitos platillos.

El Festival de Sabores “Trilogía de la Gastronomía mexicana” busca mostrar la manera en que tres ingredientes básicos en la alimentación de los mexicanos: el maíz, el frijol y el chile, pueden ser combinados con múltiples ingredientes, dando como resultado una amplia variedad de platillos. Además, estos ingredientes son, en la región mesoamericana, no sólo alimentos básicos de la dieta, sino también un elemento de la identidad compartida.

La Chef María del Carmen Sáenz se refirió a la variedad de platillos típicos que serán preparados con estos tres ingredientes. La Chef Sáenz es una profesional de la gastronomía con más de 40 años de experiencia. Fue una de las 8 chefs invitadas a participar en Nairobi cuando se otorgó el nombramiento de Patrimonio Inmaterial de la Humanidad a la Cocina Mexicana.

La Embajada realiza estas actividades gracias al apoyo de la Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el Desarrollo de la Secretaría de Relaciones Exteriores de México, del Hotel Clarion Real de Tegucigalpa y de la Chef María del Carmen Sáenz, así como el generoso patrocinio de MASECA, DIAPA/HERDEZ y Distribuidora Istmania/José Cuervo.

# CICLO DE PELÍCULAS MEXICANAS DE LUIS BUÑUEL

La Embajada de México en Honduras y el Centro Cultural de España en Tegucigalpa inauguraron el miércoles 10 de junio el Ciclo de Películas Mexicanas del director Luis Buñuel, con la proyección de la película “El Gran Calavera” (1949). El evento contó con la asistencia de representantes del Gobierno de Honduras, miembros de la comunidad mexicana y amigos de México.



El Ciclo de cine es parte de las acciones que promueve la Secretaría de Relaciones Exteriores a través de la Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AMEXCID) para dar a conocer la cultura mexicana.



El Ciclo incluyó cinco de las 21 películas que integran la filmografía que Luis Buñuel realizó en México, varias de ellas obras maestras que forman parte del legado cultural que México ha ofrecido a la cinematografía mundial.

## LA EMBAJADA DE MÉXICO PRESENTA LA CONVOCATORIA DE BECAS PARA EXTRANJEROS



La Embajada de México en Honduras, con el apoyo de la Dirección de Movilidad Internacional de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras, presentó el miércoles 10 de junio, en el Auditorio José Cecilio del Valle de la Ciudad Universitaria, la convocatoria del Programa de Becas de Excelencia del Gobierno de México para Extranjeros.



La Embajadora Dolores Jiménez Hernández destacó durante su intervención que a través del otorgamiento de Becas del Gobierno de México para Extranjeros, México fortalece su papel como actor con Responsabilidad Global y refrenda su compromiso con el fomento de acciones de cooperación para promover la formación de capital humano de alto nivel. Mencionó que la presencia de estudiantes, académicos y científicos extranjeros en México contribuye a la construcción de puentes de diálogo permanentes y de largo plazo que fortalecen las relaciones entre México y Honduras.

La convocatoria de becas refrenda el compromiso de cooperación de México con Honduras a través de becas de posgrado que incluyen maestrías, especialidades y subespecialidades.

# CURSO DE CULTURA MEXICANA PARA NIÑOS

El Curso de Cultura Mexicana para Niños mantuvo sus actividades durante el mes de junio. El día 6 los niños aprendieron sobre el encuentro entre las culturas mesoamericanas y la española, la conquista de las civilizaciones que habitaban el actual territorio mexicano y la riqueza que aportó el mestizaje. En la clase se analizó que las características que actualmente tenemos como mexicanos tienen sus orígenes en el mestizaje.

En la clase del 20 de junio los niños adquirieron conocimientos sobre el surgimiento del México virreinal y las aportaciones que ambas civilizaciones se hicieron de manera mutua: la arquitectura, productos naturales, técnicas de agricultura, vocabulario, etc. Los niños aprendieron que en el español diario usamos palabras de origen mesoamericano y árabe, como un ejemplo de la riqueza cultural del mestizaje.

Reconocemos a los niños que han asistido al curso y muy especialmente a Bárbara Reyes y Zaira Reina, quienes con su dedicación se han encargado de que los niños aprendan con gusto los elementos que refuerzan su identidad mexicana.

La próxima sesión del curso de cultura para niños será el sábado 8 de agosto.



## REUNIÓN CON REPRESENTANTES DEL CLUB DE LEONES



Representantes del Club de Leones de Honduras se reunieron con la Embajadora de México, Dolores Jiménez para explorar posibles opciones de colaboración. “Los Leones” como jornadas de salud en las que podrían apoyar con personal médico.

La Embajadora de México agradeció el ofrecimiento. Se acordó continuar con la consideración de propuestas específicas.

# MÉXICO EN HONDURAS EN MÉXICO

## Alumnos hondureños son reconocidos en México



El Secretario de Relaciones Exteriores, José Antonio Meade, dio la bienvenida a 34 alumnos de primaria, provenientes de 17 naciones de América Latina, quienes visitaron México en el marco del Programa Escuelas México, como reconocimiento a su desempeño académico. Por parte de Honduras asistieron dos niños que representaron a la Escuela México en San Pedro Sula, quien ganó el concurso de dibujo infantil, y Escuela República de México en Guaimaca, ganador del concurso de mejor aprovechamiento de sexto grado.

El programa Escuelas México opera desde 1996, coordinado por la Cancillería Mexicana por medio de la Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el Desarrollo, y se ha convertido en emblema de la cooperación regional que contribuye al mejoramiento de las escuelas que llevan el nombre de México, sus héroes y ciudades. El programa incluye incentivos entre sus estudiantes y docentes para mejorar su rendimiento académico y el fortalecimiento de los lazos de amistad con la región.

Actualmente se brinda apoyo a 151 escuelas que reciben a 56 mil 324 alumnos y dos mil profesores de la región de América Latina y el Caribe.

# AVISOS

## LA SEP ANUNCIA LA ELIMINACIÓN DEL REQUISITO DE LA APOSTILLA Y TRADUCCIÓN



La Secretaría de Educación Pública anunció que, a partir del 10 de junio, los trámites en México para la revalidación de estudios hechos en el extranjero de preescolar, primaria, secundaria y preparatoria, no requerirán de apostilla, legalización o verificación por medios electrónicos.

Además, en los trámites de revalidación de estudios hechos en un país con idioma distinto al español y equiparables a primaria, secundaria o preparatoria, la traducción al español podrá realizarse por el interesado, sus padres o tutores y no necesariamente por perito autorizado.

Estas medidas tienen como propósito garantizar el acceso y permanencia en el sistema educativo nacional de los niños y jóvenes migrantes que ingresan o regresan a México.

## PROGRAMA DE BACHILLERATO A DISTANCIA B@UNAM EN EL EXTRANJERO



Compartimos la Convocatoria para el “Programa de Bachillerato a Distancia B@UNAM en el Extranjero” destinada a todos los mexicanos interesados que viven en el extranjero. La convocatoria está disponible a partir del 17 de junio de 2015 y hasta el 28 de julio de 2015.

Los requisitos son: presentar acta de nacimiento original, certificado de secundaria original con promedio mínimo de 70, acreditar los cursos propedéuticos y aprobar el examen de admisión.

En esta convocatoria, la UNAM otorga becas del 100% a todos los registrados. La cuota para el derecho a examen de admisión es de 380 pesos mexicanos.

Para mayor información consulte el sitio [www.bunam.unam.mx](http://www.bunam.unam.mx). El formato de registro puede llenarse visitando la página [http://www.bunam.unam.mx/registro\\_bunam/registro.php](http://www.bunam.unam.mx/registro_bunam/registro.php)